

Bertrand Nouailles
Président de l'APPEP Auvergne
35 place Marcel Sembat
63100 Clermont-Ferrand

Clermont-Ferrand,
Le 31 mai 2021

Monsieur le Recteur,

C'est avec consternation que nous avons appris la décision de rendre la note de l'épreuve terminale de philosophie facultative. Certes, l'inquiétude des lycéens est tout à fait légitime, suite à une année scolaire qui aura donné le sentiment que le ministère a navigué à vue, sans jamais véritablement anticiper les problèmes. Ce n'est pourtant pas faute de d'avoir proposé des aménagements possibles (réduction exceptionnelle des notions de philosophie pour cette année ; doublement des sujets, à savoir quatre dissertations et deux explications de texte) pour éviter que l'on en arrive à cette situation, où l'examen final a perdu tout son sens et pour les élèves et pour les correcteurs que nous sommes, attachés à un baccalauréat national.

Nous vous prions de croire, monsieur le Recteur, à notre attachement à un enseignement authentique de la philosophie que les décisions du ministère que vous êtes tenu d'appliquer mettent pourtant bien à mal (en témoigne la forme du Grand oral).

Avec nos sentiments distingués, Bertrand Nouailles.